

Estérel région

41, bd de la Libération - Saint-Raphaël - Tél. 04.94.19.33.00 - Eurosud : 04.94.19.33.22 - saint-raphael@nicematin.fr

le Jardin
du Toukan



Location de salle, mariage, séminaire
banquet... Renseignez-vous

Tél. 04 98 11 52 49

2170, route de la Corniche - Boulouris - 83700 SAINT-RAPHAËL
www.le-toukan.fr

La Mission locale conduit

L'organisme est-varois a lancé « Citoyenneté mobilité ». Un projet qui s'étend à l'agglomération, et a pour but de financer la moitié du coût du permis pour certains jeunes, contre quelques heures de bénévolat



Ne pas avoir de permis de conduire constitue un frein à l'emploi. Le projet « Citoyenneté mobilité » doit donner un coup de pouce aux jeunes qui ne peuvent pas se payer le permis de conduire.

Votre profil nous intéresse. Nous vous prendrions bien volontiers. Mais vous habitez loin, et vous n'avez pas le permis de conduire... Donc je crains ne pas pouvoir vous choisir. » Combien de personnes ont-elles déjà entendu cette réponse d'un employeur ? C'est principalement dans le but de favoriser l'emploi des jeunes que la Mission locale Est-Var, basée à Fréjus, a lancé cette année

l'opération « Citoyenneté mobilité ». « Ce projet, qui prend forme en ce moment, a pour objectif de rendre le permis de conduire accessible pour les jeunes », affirme le directeur Thierry Anne.

« Rendre les jeunes mobiles »

Concrètement, il s'agit de sélectionner sur dossier un certain nombre de candidats parmi les 16-25 ans inscrits à la Mission locale. En

priorité, ceux qui n'ont pas les moyens de se payer un permis B. « Parmi les 2 800 jeunes, la moitié n'en possède pas, prévient le directeur. Il faut les rendre mobiles pour les accompagner vers l'emploi. » Ce projet, en forme de pacte, engage alors le jeune à donner de son temps, en contrepartie du financement de la moitié du coût du permis, pour effectuer quelques tâches ou actions « éducatives et ci-

toyennes ». Ce financement est assuré par les partenaires de la Mission locale, au sein d'un comité de pilotage, regroupant le Lions club Fréjus-Roquebrune (grâce à ses nombreuses actions), le Grapesa (1), l'association Agir ABCD (2) et l'auto-école Anaïs. Cette dernière, présente à la fois à Fréjus et Saint-Raphaël, estime le coût moyen du permis, dans cette opération, à environ mille euros.



Les différents protagonistes du comité de pilotage ont entériné, la semaine dernière, le projet et son lancement à l'échelle de l'agglomération.

Soit simplement près de cinq cents euros à régler par le jeune.

« Jardinage, aide à domicile... »

« La contrepartie peut prendre des formes diverses, détaille Laurent Marliou, directeur du Grapesa. Jardinage, nettoyage, aide à domicile... C'est du donnant-donnant. » Quant à l'association Agir ABCD, elle prend en charge une pré-formation de trois fois deux heures, avant le permis : « Il s'agit là, pour ceux qui en ressentent le besoin, de mieux cerner le vocabulaire spécifique du code de la route, expliquent les responsables Philippe Deroual et Bernard Solari. Car en préparant mieux le jeune en amont, on s'expose moins à l'échec. »

« À Roquebrune-sur-Argens, affirme Thierry Anne, ils ont



ce dispositif depuis cinq ans (lire plus haut). Devant le succès rencontré, on a voulu, cette année, étendre l'opération au bassin est-varois. Après quelques premiers jeunes cet été, notre opération commence véritablement maintenant, avec seize jeunes très motivés. »

1. Le Grapesa (Groupe de recherche, d'action et de prévention pour l'éducation spécialisée et l'accueil) est une association sociale d'entraide à Fréjus.

2. Agir (Association générale des intervenants retraités) a pour but de lutter contre toutes les formes d'exclusion.

Pour plus d'informations, veuillez contacter la mission locale sur leur site web www.missionlocaleestvar.fr

Dossier : Nicolas Pascal
npascal@varmatin.com
Photos :
Christophe Chavignaud
et doc. Ph. Arnassan

AU-DELÀ DES CONVENTIONS

GARANTIE 7 ANS

KILOMÉTRAGE ILLIMITÉ OFFERTE

JUSQU'AU 30/11/2014

7 ANS*
KILOMÉTRAGE ILLIMITÉ

MAZDA3 MAZDA6 MAZDAX-5

Equipés des Technologies SKYACTIV

Gamme Mazda3, Mazda6, Mazda CX-5 : Consommations en cycle mixte (L/100 km) : de 3,9 à 4,6 - Émissions de CO₂ (g/km) : de 104 à 119.
*4 ans de garantie complémentaire au-delà de la garantie constructeur de 3 ans, pour toute commande d'un véhicule Mazda neuf de la Gamme SKYACTIV dans le réseau participant entre le 29 août et le 30 novembre 2014, et immatriculé avant le 31 décembre 2014. Mazda Automobiles France, 34 rue de la Croix de Fer - 78100 Saint Germain-en-Laye, SAS au capital de 304 898 € - RCS Versailles 434 455 960.

Suivez Mazda France

Mozart Autos
www.mozart-autos.com

NOUVELLE CONCESSION MOZART AUTOS PUGET
DN7 DERRIÈRE MAXI BAZAR - 83480 PUGET-SUR-ARGENS - 04 94 82 88 88

Le chiffre

20

ans. Créée en 1994, la Mission locale Est-Var est une association loi 1901 faisant partie du Conseil national des missions locales. Elle a fêté son vingtième anniversaire un peu plus tôt dans l'année, et

compte six communes adhérentes : Fréjus, Saint-Raphaël, Le Muy, Roquebrune-sur-Argens, Puget-sur-Argens et Les Adrets. Ce territoire représente un poids de plus de 120 000 habitants, dont environ 12 000 jeunes de 16 à 25 ans.



les 16-25 ans à l'emploi

À Roquebrune, « cinq ans de succès »



Le comité de pilotage a récemment défini les contours d'un projet qui doit permettre à plus de jeunes d'obtenir le permis de conduire.

Si le dispositif est nouveau à Fréjus, Saint-Raphaël ou à Puget-sur-Argens, il existe à Roquebrune depuis cinq ans.

« L'esprit du projet actuel est le même qu'à Roquebrune dès ses débuts en 2010 : apporter une aide financière pour passer le permis en échange d'un service de citoyenneté, explique Jean Grolleau, du Lions club Roquebrune-Fréjus. Les crèches, les associations sportives ou le centre communal d'action sociale à Roquebrune ont été enchantés de voir arriver tous ces jeunes désireux de bien faire. Cinq ans de succès qui ont donc suscité l'envie, auprès des différents partenaires, d'étendre ce projet à toute l'agglomération. »

« Le comité de pilotage s'appuie sur notre vécu »

« C'est à travers le réseau local jeunes qu'on a pu élaborer cette offre, détaille Yvon Grasso, un des responsables de la ville de Roquebrune-sur-Argens. Maintenant le comité de pilotage de la Mission locale s'appuie sur notre vécu pour concrétiser l'expérience à plus grande échelle. »

À Bagnols aussi, une bourse arrive !

À l'instar des communes de la Cavem, une initiative verra aussi le jour dans le village de Bagnols-en-Fôret. C'est une initiative du centre communal d'action sociale (CCAS) : il offre une bourse de 500 € aux jeunes (18 à 25 ans) qui veulent passer leur permis de conduire. Cette bourse est soumise à deux conditions : avoir un revenu modeste et s'engager à quarante heures d'action citoyenne (proposer des heures à la mairie, aux services techniques, aux services sociaux, à l'école, à la déchetterie...). Seules

cinq bourses seront attribuées. Les formulaires sont à retirer par les jeunes bagnolais en mairie avant le 3 décembre.

J.-J. D.

Si vous habitez Bagnols-en-Fôret et que vous êtes intéressés, veuillez contactez le 04.94.40.31.50.



Une initiative intéressante. (Photo DR)

Ce qu'elles en pensent

« Heureuse de pouvoir passer le permis »



Marine, 20 ans, de Saint-Raphaël
« Dans le cadre de ma contribution pour obtenir le cofinancement de mon permis, je suis avec les "blouses roses", j'aide les personnes âgées au sein de la résidence pour seniors de l'hôpital. Je viens de commencer, ça me plaît beaucoup ! On sort souvent, on fait de la

manucure, de la piscine et plein d'autres sorties. Je me suis vraiment bien investie dans ce rôle d'animatrice ! Pour l'instant, je ne travaille pas, je cherche une formation. Je suis heureuse de pouvoir passer mon permis, j'ai commencé récemment. Parce que pour l'instant, il faut toujours que je trouve quelqu'un qui me conduise... »

« Ne pas conduire, c'est un frein à l'emploi »



Jeanne, 20 ans, de Fréjus
« Je n'ai pas encore commencé ma contribution, mais j'ai hâte de pouvoir investir de mon temps. Car pour l'instant, je suis au chômage. Je suis à la recherche d'un emploi d'avenir, quelque chose dans le commerce. Mais ne pas pouvoir conduire, c'est vraiment un frein à l'emploi.

Pour le patron, on n'est pas prioritaire. J'aimerais trouver un travail plus facilement, et me déplacer pour couvrir une plus grande zone. Donc, ce permis aidé est vraiment une bonne nouvelle. Il y a plein d'offres de travail qui me passent sous le nez pour l'instant, je suis dépendante des bus. C'est vraiment pas évident là ! »

stores, fenêtres, volets, portes

ne jetez pas l'argent par les fenêtres

pour vos projets voyez un pro !

NE CHOISISSEZ PAS VOTRE ENTREPRENNEUR AU HASARD
Fiez-vous à un professionnel **RGE**

Vous allez pouvoir bénéficier dès aujourd'hui de la nouvelle loi de finances, elle vous permet de **déduire 30%** du montant des travaux de rénovation énergétique, avec le nouveau CITE, c'est encore plus facile et avantageux de rénover son habitation !

www.prodalu.com

Depuis 1981

prodalu

OFFRE AUTOMNE 2014

15%*

*Offre valable du 15 novembre au 14 décembre 2014
valable sur l'ensemble du catalogue storistes de france

CERTIFIÉ **STORISTES DE FRANCE**
Stores Fenêtres Volets

FREJUS 1344, Av de Provence **04 94 51 11 44**

MANDELIEU P.A. de la Siagne **04 93 90 27 40**